

BLONDIAU (*René*), Sous-officier de la Force Publique (Mons, 7.7.1887 — au Lubafu, 28.2.1916). Fils d'Alfred et de Cornu, Désirée-Adèle.

Engagé par le gouvernement belge du Havre pour la durée de la guerre, il s'embarqua à Marseille, le 19 août 1915 et gagna le Congo via Mombasa. Mis à la disposition du commandant des troupes belges de l'Est, il fut versé aux troupes du Kivu en qualité de mitrailleur.

Dans la nuit du 27 au 28 février 1916, alors qu'il faisait la ronde de nuit au Lubafu, près du camp de Kibati que commandait le capitaine Bollen, Blondiau qui était dur d'oreille, n'entendit pas les sommations d'usage faites par la sentinelle et continua d'avancer dans l'obscurité, trompant ainsi sur ses intentions le soldat chargé de la surveillance. Mis en joue par la sentinelle, il fut atteint d'une balle au front et tué sur le coup.

[J. J.] 15 juin 1954.
Marthe Coosemans.

Les campagnes coloniales belges, 1914-1918, Brux., 1927-1932, t. III, ann. 428.